

Pour un parti de la solidarité mondiale

Citoyenneté. Appel aux politiques



■ Hier, place Paul-Bec. Pour une prise de conscience. J.-M. M.

« *Élections 2017, faisons le pari de la solidarité.* » Pour un véritable... parti de la solidarité. Tel était le thème du rassemblement organisé, samedi après-midi, place Paul-Bec, à l'initiative de CCFD-Terre solidaire, d'Oxam France et du collectif Éthique sur l'étiquette. L'idée étant d'en appeler aux futurs candidats des élections présidentielle puis législatives dans le combat que mène chacune de ces associations en faveur de la solidarité mondiale. Une véritable invitation citoyenne à peser dans le débat électoral. Une urne symbolique permettant à chacun d'adhérer à quinze propositions de programme autour de trois axes précis et rassembleurs : partager justement les richesses pour mettre fin à la pauvreté et aux inégalités ; promouvoir la justice climatique et

la souveraineté alimentaire ; respecter les droits humains en France, comme dans les pays du Sud. « *Autant d'enjeux majeurs pour notre avenir qui devraient placer les questions de solidarité internationale au cœur du débat. Or, ces thèmes restent largement absents des programmes. Pourtant, il est urgent d'agir.* »

L'occasion de souligner certains chiffres comme celui-ci : la France perd chaque année de 60 à 80 milliards d'euros en raison de la fraude fiscale des particuliers et des montages fiscaux des grands groupes internationaux. Alors que des milliards de dollars devraient revenir au développement des pays du Sud. Également en question, une exigence de solidarité à l'égard des migrants.

MICHEL MARGUIER
mmarguier@midilibre.com